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Verbale del Consiglio di Corso di Studio telematico 26 Luglio 2022 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  

 

Il giorno 26 luglio 2022, come da convocazione, alle ore 9:45 si apre il CCS telematico di Scienza 

della Montagna (SdM), sulla piattaforma zoom al link: 

https://unitus.zoom.us/j/94170023067?pwd=K08zenVuYkYvbldzUGtmTkJ6UFJIUT09, per 

discutere il seguente Ordine del giorno:  

1) Comunicazione del Presidente; 

2) Open Day; 

3) Richiesta del Senato Accademico e didattica 22/23; 

4) Varie ed eventuali. 

 

 Presente Assente Assente G. 

Ciro Apollonio X   

Valerio Cristofori   X 

Alfredo Di Filippo    X 

Katia Liburdi X   

Angelo Mazzaglia   X 

Mario Augusto Pagnotta X   

Bartolomeo Schirone X   

Federico Vessella  X   

Mario Contarini X   

Sergio Madonna  X   

Laura Cancellieri X   

Gianluca Piovesan   X 

Gaia Daldanise   X 

Riccardo Primi  X   

Vincenzo Mattei X   

Nicoletta Ripa   X 

Francesco Rossini X   

Simone Priori X   

Raffaele Cotignani   X 

Tommaso Salza X   

 

1) Comunicazioni del Presidente 

 

A) Per prima cosa il Presidente ricorda la scomparsa di Andrea Amici e ringrazia Riccardo Primi 

per essersi subito attivato per garantire il regolare svolgimento degli appelli di Faunistica. 

B) Sede: in merito alla sede del corso di SdM il Prof. Pagnotta conferma che le lezioni previste per 

il I semestre dell’aa 2022/23 si terranno presso la sede di via Ricci. Il Prof. Pagnotta ritiene utile 

individuare gli spazi potenzialmente utilizzabili che erano in uso per i corsi dell’Università La 

Sapienza e migliorare la sede nel limite del possibile.  

Il dott. Vessella informa che gli spazi dell’ex biblioteca sono attualmente predisposti ed 

attrezzati per un uso immediato, segnala la necessità di mantenere le aree attualmente destinate 

al lavoro di Segreteria. 
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Il rappresentante degli studenti, Tommaso Salza, informa il CCS che la sede è carente sia dal 

punto di vista strutturale che organizzativo, questo disincentiva i ragazzi ad una partecipazione 

attiva alle attività didattiche. 

C) Convenzioni: il Prof. Pagnotta propone l’attivazione di una convenzione con l’Università 

Agraria di Longone Sabino (RI) con il fine di svolgere presso la stessa attività didattica in 

campo. Informa il CCS che è avvenuto un primo contatto, molto positivo, con il Presidente 

dell’Università agraria.  

Il CCS approva, reputa l’iniziativa molto utile. 

 

2) Open Day  

In merito alle attività previste per l’Open Day, che si terrà l’8 settembre presso la sede di via 

Ricci, il Prof. Pagnotta chiede a tutti i docenti del CCS la disponibilità per la presentazione delle 

attività didattiche. 

Il Prof Schirone suggerisce di contemplare nella programmazione dell’evento la diramazione di 

un comunicato stampa per pubblicizzare le attività previste. 

Prende la parola il Prof. Madonna, che in accordo con il prof Schirone, ritiene utile inserire nel 

comunicato stampa anche riferimenti all’Open Day del corso di laurea magistrale di nuova 

attivazione presso la sede di Rieti.  

Il Prof. Mattei segnala la necessità di verificare che la giornata dell’Open Day non si 

sovrapponga con il calendario scolastico. 

 

3) Richiesta del Senato Accademico e didattica 22/23 

Il Prof. Pagnotta, su indicazione del Senato Accademico e delle Proposte Tavolo di lavoro per la 

modalità di erogazione della didattica p. 5 S.A. del 19.07.2022, introduce la riflessione relativa 

alle indicazioni sulle modalità di svolgimento delle attività didattiche previste per il prossimo 

anno accademico. A questo proposito, vista la necessità di continuare con la didattica in 

streaming, soprattutto per il corso di SdM grazie all’accordo stipulato con la Scuola dei 

Carabinieri e la Pubblica Amministrazione, l’Ateneo ha richiesto ai CCS di segnalare eventuali 

necessità tecnologiche per il miglioramento delle attività. 

Il Prof. Pagnotta prosegue sulla necessità di individuare e definire quali tipologie di studenti 

possono effettivamente avere accesso alle registrazioni. 

Il Dott. Vessella sostiene che la teledidattica, pur essendo risultata essenziale ed utile durante 

l’emergenza sanitaria, di fatto desertifica le sedi universitarie. Suggerisce di favorire la didattica 

in presenza pur mantenendo la modalità in streaming. 

Il Prof Pagnotta, in linea con il documento del senato Accademico, informa sulla necessità di 

definire un codice etico agli obblighi dello studente per la partecipazione a distanza (es. tenere 

la telecamera accesa durante lo svolgimento della lezione e intervenire sia tramite audio che 

tramite chat, soprattutto quando chiamati in causa). 
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Il Prof. Madonna ritiene che lo svolgimento di esercitazioni in campo favorisce la 

partecipazione in presenza degli studenti, inoltre una attività in streaming meglio programmata 

ci consentirebbe di superare i disagi connessi alle limitazioni strutturali dall’attuale sede del 

corso.  

A questo proposito interviene il Prof. Schirone, che in accordo con il Presidente, sostiene la 

necessità di definire un codice etico per gli studenti, prevendendo, ad esempio, la frequenza 

obbligatoria al corso (certificata attraverso la raccolta di firme). Questo, continua il Prof. 

Schirone, consentirebbe di ridurre l’eccessivo scollamento tra didattica e docenti causata dalle 

attività in streaming. 

Altro problema sollevato dal Prof. Schirone riguarda l’eccessivo ricorso, da parte dei docenti, 

allo svolgimento di esami non in sede ma a distanza, il professore sostiene invece l’importanza 

di svolgere gli esami presso la sede di via Ricci. 

Il Dott. Apollonio, in accordo con il Prof. Schirone, sottolinea la necessità di svolgere in 

presenza e presso la sede di Rieti tutti gli esami previsti dal piano di studi del corso di SdM.  

In merito allo svolgimento di esercitazioni in campo per favorire la partecipazione in presenza 

degli studenti, il Dott. Contarini informa il CCS che per il 2 ottobre p.v. è prevista un’uscita 

nell’ambito dell'iniziativa Climbing for Climate (CAI, sede di Rieti). Il Dott. Contarini propone 

al CCS di istituzionalizzare l’evento, coinvolgendo docenti, studenti e matricole del corso di 

SdM.  

Per quanto riguarda la richiesta del Senato rispetto alle attrezzature necessarie, posto che il CCS 

si riserva, anche sentendo i docenti assenti, di poter aggiornare la richiesta, le attrezzature 

individuate sono: 

- Fornire di due nuove postazioni PC, telecamera, audio, da sistemare presso l’aula dell’Ex-

biblioteca e presso il laboratorio di microscopia. 

- Fornire tutte le postazioni (3 attuali e le 2 nuove) di microfoni ad archetto o a bottone in 

modo di migliorare l’audio per chi segue in streaming. 

- Ri-attivare connessione WiFi un tempo presente. 

- Nel laboratorio di microscopia, controllare la connessione fra telecamera del microscopio 

del docente, che può essere collegata con il proiettore, ma non funziona più, probabilmente 

in quanto la scheda di rete attraverso cui è connessa al computer è bruciata. Forse potrebbe 

convenire sostituire totalmente la telecamera. 

 

4) Varie ed Eventuali 

Non pervenute. 

 

Il Consiglio si chiude alle 11;15. 

 

Per il Presidente        Il Segretario 

Prof. Mario A. Pagnotta        Prof.ssa Katia Liburdi 
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